
 

 

FÓRUM DE DEBATES – RESULTADO 

OBJETIVO: Debater sobre a concessão da BR 101, com  a participação das autoridades  e comunidades 
locais. 

  LOCAL: Câmara Municipal, Rua São José, 135 – Centro, Fundão/Espírito Santo 
 

DATA: 13 de junho de 2016 (segunda-feira) 
 

HORÁRIO: Das 14h30 às 18h 
 

  14h - Recepção e credenciamento 

  

 AUTORIDADES PRESENTES: 

  

1. Deputado Federal Marcus Vicente (PP/ES) – Coordenador do evento e da Comissão 

Externa da Câmara dos Deputados, destinada a fazer o acompanhamento “in loco” e 

fiscalizar os planos de trabalho, obras realizadas, intervenções, obrigações e direitos 

adquiridos pela concessionária ECO101 que corta o Estado do Espírito Santo; 

2. Deputado Federal Hélder Salomão – Membro da Comissão Externa; 

3. Sr. Marcos Martins – Coordenador de Comunicação Social da Concessionária ECO101; 

4. Sr. Luiz Fernando Castilho – Superintendente de Exploração de Infraestrutura 

Rodoviária da ANTT; 

5. Sr. José Henrique Hilário Tosta – Chefe da 2ª Delegacia de Polícia Rodoviária Federal; 

6. Sr. José Geraldo Brandão, representante do IBAMA; 

7. Sr. Rodrigo Freisblen Lacerda – Especialista em regulação da ANTT 

8. Sra. Dulce Soares – Prefeita do Município de Fundão; 

9. Secretários e Vereadores do Município de Ibiraçu; 

10. Empresários e líderes das comunidades afetadas pela duplicação da BR-

101/ES. 

 

Os representantes da concessionária e da ANTT fizeram apresentações sobre as questões 

gerais do contrato de concessão e ressaltaram os primeiros resultados obtidos com a gestão 

privada da rodovia. 

Entre os assuntos debatidos, destacam-se os seguintes: 

1. Foram intensamente discutidas alternativas para a duplicação da BR em Fundão. 

Entre as hipóteses, foi levantada a possibilidade de construção de um contorno 

alternativa não contemplada no Programa de exploração Rodoviária. O 



 

 

Superintendente de Exploração de Infraestrutura Rodoviária da ANTT, Luiz Castilho, 

assegurou na oportunidade que o Município de Fundão será contemplado com o 

contorno; 

2. O licenciamento ambiental foi intensamente debatido na reunião, sendo ressaltada a 

importância da concessão da licença de instalação para início imediato de obras; 

3. A liberação da faixa de domínio e as desapropriações, ambas as atividades sob 

responsabilidade da Concessionária, também foi objeto do Fórum. Foi demonstrada 

preocupação com possíveis reintegrações de posse de imóveis há muito tempo 

localizados na faixa de domínio da rodovia. 

 

18h  - ENCERRAMENTO 


